

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etrang. y Ultr. 24  
Las suscripciones y anuncios se abiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVII.—NUM. 2,139 DE

LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 12 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto.

La caja general de depósitos recibió, durante la 4.ª semana de marzo, en metálico 33.587,913,43 rs., y en papel 24.939,724,90; devolvió por el primer concepto 47.212,943,08, y por el segundo 24.899,875,25. Quedaba al finalizar dicha semana A. 713.357,277,70 en metálico, y 4.701.329,508,61 en papel.

Las clases pasivas se componian en fin de diciembre último, de 32.412 individuos, cuyos haberes mensuales importaban 12.881.866,01.

Dice un periódico que el preámbulo del proyecto de ley de guardería rural, ha sido redactado por el señor Canete.

Ha muerto en Zaragoza el banderillero Blaya, que, como saben nuestros lectores, sufrió una cogida en la plaza de toros de aquella ciudad.

El Sr. Pacheco no hablará en el Congreso sobre el proyecto de abolición de la reforma constitucional.

Está llamando la atención de la prensa y de todos los amantes de la ilustración, el sorprendente estado de enseñanza del niño sordo-mudo de que hemos hablado hace días. Es un verdadero fenómeno que merece ser estudiado y que solo se comprende concediendo una indomable fuerza de voluntad al que ha dirigido su enseñanza, y una perseverante observación para vencer los defectos de la naturaleza con los recuerdos de la ciencia. Como algunas personas nos han manifestado de sus de admirar á este niño, diremos que todos los que quieran hacerlo pueden dirigirse á D. Antonio P. Guerrero, que habita calle de Santa Brigida, 2, principal izquierda.

No bien ha tenido noticia el Sr. Salaverria de los atrasos que se adenan al clero de la diócesis de las Baleares, ha dispuesto que inmediatamente se arbitren recursos en aquella tesorería para tener al corriente en sus haberes al clero, y que en lo sucesivo se pague con igual puntualidad á unas y otras de las clases que cobran sueldos ó pensiones del Erario.

La repetición de los robos sacrilegos que tienen lugar hace tiempo en la diócesis de Cuenca, han obligado al señor obispo de la misma á dictar algunas medidas y prevenciones precedidas de una circular recomendando á los señores curas párrocos, economos, conductores y demás encargados de las iglesias, que vigilen atentamente los edificios sagrados, cuidando de que las alhajas estén diseminadas en casas particulares y que se custodien con el mayor esmero.

Las últimas noticias de Madagascar presentan á aquel país en la mayor anarquía. El primer ministro, despues de haberse casado con la reina, concibió el proyecto de hacerse proclamar emperador, pero pocos días antes de realizar este deseo, se extendió el rumor de que Radama vivía y de que en el mes de marzo haría su entrada solemne en la capital. El rumor adquirió tal crédito entre el pueblo, que éste hubiera asesinado al ministro caso de intentar hacerse emperador. La incertidumbre que reina sobre el porvenir tiene paralizado el comercio.

Noticias de Méjico recibidas en Francia dicen que debian reunirse en Córdoba delegados de las diversas provincias marítimas para determinar el programa de los festejos que debian hacerse al desembarcar los nuevos emperadores.

A consecuencia de la llegada de nuevos batallones de la legión extranjera se había dispuesto volviere á Francia toda la infantería de marina.

El 14 de marzo llegaron á la Habana los transportes franceses *Ardecho* y *Saona*, con objeto de tomar provisiones y material para la division naval y para el ejército.

El empresario de la plaza de toros de Lisboa se proponia salir el 13 de aquella capital para Cádiz, donde trabajará con las cuadrillas que tiene á su cargo de indios negros y pegadores portugueses, á las que acompaña un caballero en plaza y una mujer que sujeta á un toro. Este es el primer punto de España donde ejecutarán las cuadrillas sus difíciles y arriesgadas suertes los días 24 del presente y el 1.º de mayo.

Los pueblos de Jutlandia han recibido con entusiastas demostraciones la visita de su Cristian IX presentándole un mensaje en que hacen alarde de su fidelidad al monarca, y declaran que están prontos á toda clase de sacrificios por el honor y la integridad del reino, aunque sean los más directamente espuestos á los golpes del enemigo.

Dicen de Manresa que uno de estos últimos días festivos tuvo lugar en las cárceles de aquella población un suceso muy singular. Hallábase predicando un padre jesuita sobre la maldad de corazón de las personas que con sus falsos testimonios causan irreparables desgracias, cuando

de entre los presos se levantó uno, y arrojándose públicamente á los pies del sacerdote, declaró que él se hallaba en aquel caso, pidiendo perdón á todos y manifestando que se arrepentía vivamente de haberlo verificado. Este suceso, según se nos dice, causó gran sorpresa, tanto más, en cuanto se asegura que las declaraciones de dicho sujeto comprometian gravemente á algunos otros.

Dice la *France*: El gobierno de Washington prepara un gran esfuerzo militar cuyos planes han sido formados por el generalísimo Grant. No se trata ya de conquistar el Sud sino solamente la presidencia para Mr. Lincoln. Las victorias electorales se buscan en los campos de batalla. Los ejércitos de la union se concentran con este objeto y puede calcularse la decadencia de la famosa libertad americana cuando se ve á las fuerzas de un gran país convertirse en medio de escrutinio y prontos á correr rios de sangre para asegurar la eleccion de un hombre.

A propósito del anunciado viaje de los reyes de Portugal á Francia, el *Diario oficial* de Lisboa publica una nota asegurando que esta noticia es por lo menos prematura y falsa la de que el rey viudo don Fernando haya reusado desempeñar la regencia durante la ausencia de SS. MM. La nota dice ademas que si los reyes quisieran visitar naciones extranjeras consultarían á las Cortes conforme al artículo 77 de la Constitución.

La diputacion permanente del Congreso de economistas de Berlin ha resuelto que la reunion de éste en el año actual se verifique del 22 al 23 de agosto. El lugar de la reunion se fijará definitivamente en los primeros días de junio. El programa de discusion contendrá entre otros puntos los siguientes: Las asociaciones para la construccion de casas; las loterías del Estado; las bancas de juego permitidas; la cuestion de canales; la del reemplazo en el servicio militar; los tratados de comercio del Zollverein; y el curso forzoso de los billetes de Banco.

El gobierno del gran ducado de Baden ha determinado que solo dure el contrato permitiendo el juego de banca en Baden hasta 31 de octubre de 1867.

Los periódicos de San Petersburgo dan detalles de la fiesta con que se celebró el 30 de marzo en aquella capital el aniversario de la entrada de los aliados en París. El emperador pasó revista á 35.000 hombres. Por la noche se verificó un banquete militar, sentándose á la mesa del emperador 112 soldados de los que entraron en la capital de Francia. El emperador dedicó un brindis al ejército y al recuerdo de las pasadas victorias; al mismo tiempo las músicas de los regimientos rusos tocaban los mismos aires militares que cuando la entrada en París.

Tan pronto como se ausente el archiduque Maximiliano se verificarán cambios importantes en la marina austriaca. Se suprimirá el ministerio de Marina uniéndole al de Guerra. Tambien quedarán suprimidas las dos prefecturas marítimas de Trieste y Venecia, conservándose únicamente la de Pola. El duque Leopoldo será nombrado jefe de la marina.

La prensa de Londres se muestra indignada de la conducta de los prusianos en Dinamarca, y el conde de Shaftesbury ha pedido á la Cámara de los Lores que envíe una escuadra inglesa á las aguas de Dinamarca; pero esta petición ha quedado sin respuesta.

Noticias de New-York, que alcanzan al 24 de marzo, anuncian que en el territorio del Norte de la republica anglo-americana se van á formar nuevos Estados. El Tennessee occidental se ha separado del Tennessee oriental, y los territorios de Colorado, de Nevada y de Nebraska han tomado las medidas preliminares para entrar en la Union.

La guardia imperial del archiduque Maximiliano se compondrá de oficiales y soldados sacados de los diferentes ejércitos de Europa. En Francia, y en Bélgica se están formando ya cuerpos de voluntarios, y el emperador de Austria ha dado permiso para reclutar en su imperio 6.000 soldados y 300 marineros. Este cuerpo de ejército se compondrá de tres batallones de infantería, un regimiento de húsares, otro de hulanos, una compañía de ingenieros y una batería.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha recordado á los RR. Prelados, de cuyas diócesis aun no han llegado los estados que se consideran precisos para llevar á efecto en su día el deseado arreglo parroquial, la urgencia de que dispongan su remision en breve, advirtiéndoles los perjuicios que la tardanza puede ocasionar. Aun faltan por remitir los estados correspondientes á las diócesis de Astorga, Cádiz, Córdoba, Granada, Guadix, Lugo, Málaga, Orense, Oviedo, Santander, Segovia, Sevilla, Zaragoza, Toledo, Valencia, Vich, Urgel, Vitoria y Barcelona.

Dice un periódico que algunos de los individuos que componen la junta destinada á arbitrar recursos para la creacion

de un templo monumental en la corte de España, se han reunido uno de estos días y acordado dar gran impulso á este pensamiento.

En las temporadas de la quinta semana de Cuarema han sido ordenados por el señor obispo de Pamplona: de primera tonsura, 50; de prima y grados, 1; de grados, 30; de epístola y grados, 4; de epístola, 21; de evangelio, 30, y de Misa, 19.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros 135.161 rs. procedentes de 2.631 imposiciones, de las cuales 92 eran de mera entrada. Las devoluciones importaron 216.019,62 rs.

El 13 de mayo próximo se adjudicarán en pública subasta las obras de la seccion de carretera de Boimosto á Arzuá, que forma parte de la de tercer orden de Boimosto á Santa Eugenia, cuyo presupuesto asciende á 574.735 rs. 32 cént.

En el teatro Real se retardará algunos días la representación de *Norma*, por no hallarse aun restablecido el tenor Pacani.

Ocupándose la *Gaceta de los caminos de hierro* de la importancia de las líneas de Sevilla á Jerez y Cádiz, y de Córdoba á Sevilla, (consigna la notable circunstancia de que constituyen la estrechidad S. O. de la gran línea europea, que empieza en las columnas de Hércules y termina en San Petersburgo, cruzando España, Francia, la Confederación Germánica y la Prusia, costeano despues el Báltico para llegar casi al fondo del Golfo de Finlandia, hasta encontrar la citada capital del imperio moscovita. El producto total de la primera de estas dos líneas durante el año 1863, ascendió á 17.481,873 rs. ó sea cerca de millon y medio más que en el año anterior.

Los profesores de la ciencia de curar que hay en Madrid, son: 280 médicos, 175 boticarios, 22 dentistas y oculistas, 186 cirujanos romancistas, 2 sangradores y 261 albitaires y herradores.

Es inexacto cuanto dice *El Clamor público* en un suelto censurando la conducta del gobernador de Palencia Sr. Ureña; con motivo de una abolecion impresa dirigida á los electores de Baltanar por el Sr. D. Jacinto Anton Masa. El gobernador no hizo más que conformarse con el fiscal, que consideró denunciabile el impreso, entregado á los tribunales por opcion del autor, é imponer al impresor una multa que le fué condenada en virtud de ruegos y súplicas del Sr. Anton Masa, que recogió los impresos antes de tiempo de poder del impresor.

El distrito de Puente deume ha vuelto á elegir por unanimidad diputado á Cortes al Sr. Saavedra Meneses.

Se ha concedido la encomienda de número de Isabel la Católica, por servicios especiales en el ramo de Estadística, al señor D. Manuel Vivanco, secretario del gobierno de la provincia de Valencia.

Anteayer tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. en audiencia particular el Sr. Forey D. Simon Ayessa, vicepresidente de la sacra y veneranda Asamblea de la Orden de San Juan de Jerusalen en la lengua de Aragon, y el Sr. D. Joaquin Villar de Moreno, caballero de la propia Orden; habiéndoles dispensado S. M. la buena acogida tan propia de su bondadoso carácter.

Los periódicos de modas recomiendan para trajes de niños, tres formas diferentes: el traje escocés, cuya hechura es bastante conocida; el traje breton, compuesto de chaquetita corta, medias altas y calzon ancho, abierto por su parte inferior y un poco corto; y el traje inglés, compuesto de un pequeño paletó, pantalón corto y sombrero redondo. Las niñas de dos á cinco años llevan cuerpo de talle redondo y escote cuadrado, paletó cortito, y sombrero con alas vueltas hacia arriba, ó gorrita escocesa. En las niñas de ocho años en adelante sus trajes siguen con pequeñas modificaciones las variaciones de los de las señoras, de los cuales son por decirlo así un reflejo.

Los profesores veterinarios D. Miguel Ocampo, D. Eustaquio Gonzalez y D. Dimas Martin, han sido destinados respectivamente á Húsares de Calatrava, tercer depósito de instruccion y lanceros de Villaviciosa. D. Narciso Carranza pasa de primer profesor veterinario al primer depósito de instruccion, y D. Juan Moreno de segundo al regimiento de Almansa.

Se hallan bastante adelantados los trabajos preparados por la Academia de San Fernando para la publicacion del diccionario general de bellas artes y los especiales de arquitectura, pintura, escultura, moviliaria, é indumentaria. Las dificultades que esta clase de trabajos ofrece, puede muy bien comprenderse, teniendo en cuenta que la Academia de Paris que quizá cuenta con mejores elementos de los que poseemos en España, en cinco ó seis años ha dado á luz solamente tres cuadernos.

Cuando se abra al público la seccion de ferro-carril de Irun á Bayona, se cambia-

rá la correspondencia entre Francia y España por las administraciones ambulantes respectivas, y adelantará algunas horas la llegada del correo. Cuando se utilice tambien la seccion española de Beasain á Olazagoitia, entonces el correo llegará á hora que deje espacio para contestar en el mediodía. En la Direccion del ramo se está ya preparando el arreglo de personal y material para establecer las ambulancias, merced á cuya reforma será preciso aumentar algo la plantilla é introducir algunas variaciones en el sueldo de los empleados de la línea indicada.

Se ha recibido en consulta en la Audiencia de este territorio la causa seguida contra Nicomedes Romo Mayorga, vecino de Fresnedilla (Cebreros) por delito contra la Religion en la tarde del 13 de noviembre de 1863, durante una procesion. El procesado, que se hallaba ebrio, según parece, profirió palabras, contra Dios, dió un golpe al cura párroco que estaba revestido con las ropas sagradas, y habiéndole encarcelado, se fugó fracturando la puerta del calabozo y cometiendo despues otros excesos. El juez le ha condenado en once años de prision mayor, por un delito; veinte meses de prision correccional, por otro; ocho dias de arresto, y 20 duros de multa por los demás excesos.

Es un hecho realizado las nuevas escisiones producidas entre los progresistas de Valencia, á consecuencia de lo ocurrido en el último banquete. El presidente del comité, señor conde de Pansent, se ha separado resueltamente de los puros, y dícese están de acuerdo con él, y seguirán su misma conducta, varias de las personas más notable de aquel partido.

Han pasado á poder de la Junta consultiva de policía urbana y construcciones civiles, los tres proyectos presentados por el ayuntamiento sobre reforma de la calle de Sevilla.

Son eficacisimas las órdenes expedidas por el señor gobernador de esta provincia para que se persiga el juego llamado de los borregos, que da lugar en algunos billares de Madrid á puestas y pérdidas de consideracion.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Londres, 11.  
El *«Times»* de hoy dice que lord Clarendon irá bien pronto á Paris con una mision privada, cerca del emperador.

Turin, 11.  
«L'Opinion» pone en guardia á los suscritores del futuro empréstito pontifical de 40 millones. El gobierno italiano, conociendo el importe de la deuda pontifical de 1860, podría muy bien no reconocer empréstitos posteriores.

Los cuestores de las Cámaras belgas se han dirigido al presidente del Congreso español, pidiendo informes sobre el sistema que se sigue en nuestro Parlamento para la redaccion y taquigrafía de las sesiones. Hace tiempo que en Francia se sigue el mismo sistema, sobre el que pidió y obtuvo tambien informes.

No hay noticia oficial ninguna que confirme el rumor que ayer corrió de que el príncipe Maximiliano tocará en España antes de partir para Méjico.

La sesion del CONGRESO de AYER comenzó á las dos y media.

Aprobóse el acta de la anterior, y se dió cuenta de una comunicacion del señor ministro de Gracia y Justicia acompañando una copia de la partida de bautismo de la infanta doña Eulalia.

El Sr. Castro escitó al gobierno para que dijese cuál era su pensamiento respecto á la cuestion de Santo Domingo, á fin de que se conociese por el país.

El señor presidente del Consejo contestó que agradecía la ocasion que se le proporcionaba al gobierno para declarar que estaba dispuesto á sofocar la insurreccion, con cuantos medios fuesen necesarios, aun cuando necesitase imponer algun sacrificio al país, que gusto haria este por su honra y su decoro.

Continuó la discusion del proyecto de reforma constitucional.

El Sr. Barzanallana combatió la totalidad por creer que la suspension de la reforma y el restablecimiento de la Constitución de 1845 seria fatal para la política conservadora y para todas las instituciones.

Hizo la apología del partido moderado, al que atribuyó cuanto ha obtenido España en la época constitucional, así en política como en administracion.

Negó que la Constitución de 1845 fuese la que hoy pudiese convenir, declarando que en su concepto, tal creencia elevada á la práctica significaba un verdadero retroceso.

Habló de la historia de las monarquías hereditarias para deducir que éstas son las que deben sostenerse como 1.ªs legítimas, y que la reforma constitucional egaba á quitar fuerza á nuestra monarquía porque le quitaba la ayuda de la aristocracia.

Dijo que la fuerza que más apoyo podía dar á la monarquía era la de la aristocra-

cia, y que por esta razon deberia no cerrarse las puertas del Senado, sino dejárselas abiertas, para que la clase noble llegase cada vez más á la política, enlazada á ser un elemento francamente liberal y un escudo contra todo ataque á la monarquía hereditaria.

Recordó lo que la aristocracia era y lo que significaba, haciendo la historia de los hombres más importantes de ella, y proclamando la excelencia de aquella y la verdadera libertad que sostenida por la nobleza tenia Inglaterra.

Respecto á mayorazgos dijo: que no creia fuesen un mal para el desarrollo de nuestra riqueza agrícola, como se había querido suponer, sino que en la época en que existian era igual el cultivo de la propiedad particular y la vinculada, todo malo, por efecto de la falta de adelanto en nuestro país.

Consiguió doctrinas de verdadera libertad civil, por las que abogó, y de las cuales se desprende la absoluta libertad de testar, y la deducion natural de poder conservarse los mayorazgos, si era voluntad de los testadores.

Y terminó lamentando la supresion de la reforma, porque tal supresion la creia antiliberal y ocasionada á males.

El señor ministro de la Gobernacion contestó al Sr. Barzanallana, comenzando por rechazar las calificaciones de antiliberal, antimonárquico y antinacional que se hicieron del proyecto de supresion por ser infundados; tan infundados, como que no había individuo del partido conservador que hubiera imaginado que la Constitución de 1845 era antiliberal, antimonárquica y anticonstitucional.

Defendió esta Constitución como más liberal y más monárquica, condenando la reforma como amenguatora de las prerrogativas reales y de las libertades públicas.

Por lo que hacia á las doctrinas que sobre la reforma había espuesto el Sr. Barzanallana, no las contestó, porque creia que anticipadamente las había contestado el Sr. Nocedal, ministro político y compañero del Sr. Barzanallana en 1857.

Respecto á mayorazgos, manifestó su creencia contraria á su existencia, confirmada hoy al oír las escasas razones que para defenderlos había aducido una persona tan competente como el Sr. Barzanallana; añadiendo que la tan decantada libertad de testar no tenía importancia ante la facultad ancha que da la ley en Castilla.

Con grande elocuencia, que el Congreso aplaudió, contestó á los datos que sobre propiedad y riqueza agrícola en Inglaterra espuso el Sr. Barzanallana.

Estendiéndose en grandes consideraciones históricas y políticas, consiguiendo los mayores aplausos de la Cámara, que escuchó con avidez la palabra del señor ministro en defensa de los intereses conservadores y de los más sagrados de la patria, y para contrarrestar los de la revolucion que avanzaba, llevados en alas del espíritu humano, que hace tiempo los había admitido y comenzaba á desarrollarlos.

El Sr. Gonzalez Brabo dijo que tenia que hablar en pró, pero que pensaba estenderse y quisiera dejarlo para mañana.

El señor Presidente suspendió esta discusion y levantó la sesion.

Eran las seis.

A la comida que dieron los señores de Weisweiler asistieron anteayer los ministros de Estado, de Gobernacion y de la Guerra, con sus esposas, el ministro de Hacienda y el subsecretario de Estado con su señora y otras personas de distincion hasta el número de diez y ocho.

Ha sido aprobado por el ministerio de la Gobernacion el presupuesto y pliego de condiciones para la construccion de las nuevas casas consistoriales que se van á edificar en Cáceres.

El art. 3.º del proyecto de ley para que de la sala primera del Tribunal Supremo de Justicia se formen provisionalmente dos secciones que conozcan á la vez de los recursos de casacion en el fondo; artículo suprimido por la comision del Senado, dice que trascurridos tres meses de la publicacion de la ley en la *Gaceta*, el Tribunal Supremo, estimando desiertos los recursos para cuya continuacion no se hayan personado los recurrentes, mandará devolver los autos al tribunal de que procedan, y dispondrá respecto al depósito lo prevenido en el art. 1.º 4.º de la ley de Enjuiciamiento civil.

La comision, para suprimir este artículo, se apoya en lo que la misma ley de Enjuiciamiento previene respecto á recursos de casacion.

Los labradores inteligentes de la Mancha, temen que la langosta se reproduzca en aquellos campos con más fuerza que el año último.

El Liceo Piquer celebrará sesion en la presente semana; pero no se ha fijado aun el día en que esta tendrá lugar.

Parece que el señor marqués de San Juan ha desistido de su reeleccion por el distrito de San Vicente (Valencia), donde se presentará el Sr. La Cudrera, diputado provincial y rico propietario, y de ideas liberal-conservadoras.

Anteayer se celebró en la metropolitana de Valencia, con la mayor solemnidad, la consagración de los obispos de Oviedo y de Badajoz, siendo consagrante el señor arzobispo de la diócesis, y preladatos asistentes los de Segorbe y Teruel. La concurrencia fué inmensa; se habia dispuesto convenientemente un lugar para el convite, y el resto del suntuoso templo se hallaba literalmente cuajado de gente.

La Elegancia recomienda para Traje de viaje en las señoras, un vestido cuya falda está adornada en el bajo con cuatro rizaditos de tafetan del mismo color que el del vestido, ribeteados con gró punzó. El cuerpo forma por delante una chaquetilla cuadrada y flotante, y tiene por detrás una aldeta postillon; tanto esta aldeta, como todos los bordes de la chaquetilla, están adornados con dos rizaditos semejantes á los de la falda, aun cuando un poco más estrechos que los de aquella. Las mangas son semi-ajustadas y de color, y están adornadas, tanto en el hombro como en el puño, con rizaditos que figuran jockey y bocamanga.

Ayer por la mañana hemos recibido de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Copenhague, 9. Todos los periódicos dinamarqueses, de acuerdo con los periódicos que se publican en las ciudades principales de Suecia, dicen que la conferencia no producirá ningún resultado favorable al restablecimiento de la paz. Dicen también que el ejército prusiano ha puesto en su frente una señal de infamia, bombardeando é incendiando, sin intimidación previa y con desprecio de todas las leyes de la guerra, la pequeña ciudad de Sonderburgo, donde el ejército dinamarqués habia establecido sus hospitales de sangre.

Turin, 10. El príncipe Humberto há aplazado su viaje á París, con motivo de la enfermedad de su hermano el príncipe Odon, tercer hijo del rey Víctor Manuel.

Londres, 10. Mañana lunes, los «Bondholders» (portadores de títulos de la deuda mejicana) celebrarán un «meeting» para tomar resoluciones en favor de sus intereses y nombrar una comisión que tendrá el encargo de gestionar cerca del nuevo gobierno de Méjico.

Paris, 11. El archiduque Maximiliano ha recibido ayer solemnemente á la diputación mejicana que le ha presentado los votos que le llamaban al trono del nuevo imperio.

Al discurso que ha pronunciado el presidente de la diputación, ha contestado el archiduque que aceptaba gustoso la sanción dada por la inmensa mayoría del pueblo mejicano; que dicha mayoría era una garantía de la prosperidad y de la independencia futuras del nuevo imperio; ha dado la seguridad que, tan pronto como le permitiera la completa pacificación del país, establecería sobre verdaderas bases la monarquía constitucional, y que, Dios mediante, un porvenir de paz, de prosperidad, de libertad y de progreso estaba reservado á la nación mejicana, tan privilegiada por la naturaleza.

Maximiliano I ha añadido que al emprender su marcha, y antes de tomar posesion de su nuevo trono, iria á Roma á pedir al Santo Padre su bendición apostólica para que Dios proteja su misión difícil.

Los emperadores de Méjico salen esta misma tarde para Civitta-Vecchia.

Ha aparecido en Paris y tomado puesto entre los tejidos más favorecidos por las elegantes, una tela de mezcla de lana y seda, llamado leninos, que hace muy buen efecto, que es bastante barato y que tiene tanta vista como un vestido de seda. Los colores más de moda en esta clase de tela son las diversas tintas del gris, tales como gris-hierro, gris-tórtola, gris-perla, gris-habana, etc., etc.

El domingo 17 de abril habrá en Madrid una corrida extraordinaria de toros, en la que se lidiarán tres de Anastasio Martín, de Coria del Rio, y tres de D. Manuel de la Puente Lopez (antes de Aleas), de Colmenar Viejo; picarán Antonio Arce y Ramon Fernandez; y matarán Cúchares, Gonzalo Mora y el simpático lidiador conocido por Bocanegra, que acaba de ser tan aplaudido en las plazas de Andalucía. El apartado de los toros se hará á las doce y media, y la corrida empezará á las cuatro y media de la tarde. El despacho se abrirá á las diez de la mañana los días juéves, viérnes, sábado y domingo. Los billetes de los abonados se reservarán hasta el viérnes por la tarde.

El archiduque Maximiliano, al aceptar la corona de Méjico, no solo ha tenido que renunciar á sus derechos eventuales á la corona de Austria, sino también á la sucesion de su madre la archiduquesa Sofia, sucesion que importa más de veinte millones de francos.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11 (por la mañana). Trieste, 10.—El archiduque Maximiliano, al recibir á la diputación mejicana, ha pronunciado un discurso en español. En él declaró aceptar la corona de Méjico y alaba la magnanimidad de Napoleón, del cual conservará siempre el más grato recuerdo. Establecerá el régimen constitucional tan pronto como se restablezca la paz en el país; respetará la libertad y hará respetar el órden. Reclama el concurso de todos los mejicanos para el cumplimiento de tan bella como difícil tarea.

Anuncia también que va á recibir la preciosa bendición del Papa antes de trasladarse á su nueva patria. Londres, 10.

Queda restablecida la comunicacion telegráfica con Bombay, Hamburgo, 10.

Las operaciones militares delante de Duppel adelantan con mucha actividad.

Los figurines de Paris presentan los sombreros de señora con alas mucho menos grandes de las usadas hasta ahora, menos avanzadas hácia la frente, un poco ovales y bastante apartadas de las mejillas. El Sr. Alvaro competente director de La Elegancia, asegura en este periódico, que los sombreros que están más en moda son los de crespon ó tul, y que la novedad en este artículo consiste en que se empiezan á suprimir las carrileras que se han llevado hasta aquí y que estaban formadas por tres tiras de tul encañonado, y se sustituyen con un bulnudo de tul de ilustin.

En Zaragoza se ha puesto en escena, para el beneficio del primer actor señor Delgado, el drama Venganza catalana. Los periódicos de aquella capital hablan con entusiastas elogios del felleísimo desempeño de tan notable producción, al cual han contribuido todos los actores, haciendo un concienzudo estudio de la obra, y particularmente el Sr. Delgado, tan simpático al público de Madrid; que dicen ha rayado á tina gran altura en su papel, y alcanzado calurosos aplausos. La empresa, por su parte, no ha escaseado gastos ni sacrificios para presentar dignamente en escena el drama del señor García Gutierrez.

El subsecretario de la Gobernación, señor Elduayen, ha sido elegido diputado á Cortes por Vigo, por 199 votos.

Anteayer se encargó del gobierno civil de Cádiz, el nuevo gobernador D. Antonio Hurtado.

De la tesorería de Valencia se han remitido anteayer á la de las Baleares 40.000 duros.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz, 11. Acaba de entrar en el puerto la goleta «Concordia», con fondos de nuestras intervenciones en Marruecos.

En Almazan (Soria) no ha podido hacerse anteayer la eleccion de diputado provincial, por no haberse presentado á votar elector alguno.

Anteayer el arzobispo de Tarragona estaba gravísimo.

Por el ministerio de Marina ha sido cedido á la diputación de sanidad de Cádiz el caso del bergantín Soberano, para establecer en él el lazareto flotante del puerto.

Los antiguos contratistas del ramo de limpiezas de Madrid están haciendo ya entrega de los efectos y utensilios del ramo que pertenecen al ayuntamiento, á la comisión nombrada al efecto por la corporación municipal.

Anteayer celebró su tercera sesion la seccion de literatura del Ateneo, continuando la discusion iniciada por los señores Valera y Fernandez Jimenez, y á instancia de este último hizo uso de la palabra el distinguido jóven D. Aquiles Campuzano, que pronunció un excelente discurso, filosófico en su primera parte, y muy erudito en la segunda. En la próxima sesion hablarán los Sres. Rayon y Camús.

Ya obran en el ministerio de la Guerra los informes de la Junta superior consultiva sobre organizacion del ejército.

Anteayer, primer día de elecciones, ha obtenido todos los votos para la diputación á Cortes en la Vega de Rivadeo, el señor Diaz Argüelles.

Anteayer se presentó al señor ministro de la Gobernación la comisión encargada de gestionar en favor de la creacion de un teatro Nacional en esta corte. La Junta de policía urbana debe de un momento á otro evacuar su informe acerca de este asunto.

Se dice por personas regularmente bien informadas que el duque de Tetuan está cada día más resuelto á apoyar con entera abnegacion al gobierno actual, cuyo sistema prudente y conciliador no puede menos de merecer la aprobacion de todos los hombres sensatos que aspiran á que exista un poder capaz de hacer frente á todas las eventualidades del porvenir.

Parece que el digno general Zavala ha significado su deseo de mandar la expedición de Santo Domingo, si para octubre se considerase necesario enviarla, toda vez que la fórmula del gobierno, es que España no puede ser vencida en Santo Domingo. Por supuesto que si la expedición se realizara, irian con el general Zavala varios de los generales jóvenes.

Parece que se ha acordado el ensanche de la calle de la Florida hasta once metros, y que se continúa ésta abriéndose una nueva calle hasta la del Divino Pastor. Además, entre la union de la calle de la Florida y de la nueva, se abrirá otra calle transversal que irá hasta la Ronda.

El general Makemna vuelve á desempeñar el cargo de segundo jefe del Real Cuerpo de Alabarderos.

La Junta superior consultiva de Guerra ha remitido al ministerio de la Guerra la organizacion que segun su dictámen debe

darse al ejército de la isla de Cuba. Dicha organizacion es completamente igual á la que se propone para la Peninsula, ó sea la formacion de regimientos de á tres batallones con seis compañías cada batallón.

Dícese que de resultados de volver al Cuerpo de Alabarderos el general Makemna, acaso sea nombrado capitán general de las Provincias Vascongadas el Sr. Serrano Bedoya.

Ayer han quedado sobre la mesa del Congreso, para que hoy se discutan, los dictámenes de las comisiones sobre los proyectos de ley, concediendo pensiones á dos hermanas de la Caridad que prestaron excelentes servicios en los hospitales de Africa, y á la condesa de Montenegro, viuda del teniente general don Luis Garcia.

El Congreso ha concedido licencia por un mes á los Sres. Cuesta y Estrada que la han solicitado.

Ayer mañana há sido curado en la casa de socorro de la calle de Fuencarral, un mozo de la tahona de la calle de San Vicente, que habia sufrido una gravísima lesion en la mano derecha. El profesor de guardia Sr. Segarra tuvo que amputarle por de pronto un dedo y es de temer que sea precisa mayor operacion en el hospital de la Princesa adonde há sido trasladado.

El mismo profesor prestó anoche los socorros convenientes á una pobre señora que de resultados de una caída sufrida en la calle del Barco, se fracturó el muslo derecho por junto á la cadera.

Ha sido aprobado el establecimiento de una Caja de Ahorros en Palma de Mallorca, y el nombramiento de la Junta directiva para la misma.

La sesion del SENADO de AYER empezó á las dos y media, leyéndose el acta de la anterior que fué aprobada.

Se aprobó sin discusion un dictámen de la comision de calidades.

Juró y tomó asiento, como senador, el señor conde de la Encina.

El señor ministro de Estado, de uniforme, subió á la tribuna y leyó un proyecto de ley pidiendo autorizacion á las Cortes, conforme al art. 46 de la Constitución, para ratificar el tratado de comercio ajustado entre España y Turquía.

Pidió la palabra el señor ministro de Gracia y Justicia para contestar á las preguntas que anunció en la sesion pasada el Sr. Calderon Collantes (D. Fernando) sobre el último proyecto de amnistía y dijo que el gobierno traería al Senado los documentos que este señor senador pidió y respecto á si el gobierno estaba dispuesto á dar una interpretacion auténtica al decreto de amnistía para evitar que se diesen, como se dan distintas interpretaciones por las Audiencias, comprendiendo unas en dicha real disposicion á los que han delinquido con motivo de las últimas elecciones y no incluyendo otras, manifestó que el gobierno tomara las medidas convenientes para asegurar el recto cumplimiento de la ley.

El Sr. Calderon Collantes (D. Fernando) manifestó que el estaba dispuesto á entrar en este debate sin espíritu de partido ni pasion política, y que celebraba que el gobierno hubiese presentado los documentos pedidos por él, y sobre todo la circular dada para el cumplimiento del decreto de amnistía.

Añadió, por fin, que esplanaría su interpelecion cuando el gobierno lo conceptuase conveniente.

El señor ministro Gracia y Justicia dijo que tan pronto como el Sr. Calderon Collantes se enterara de los documentos presentados, podria señalarse día para la discusion.

La comision de exámen de calidades leyó su dictámen sobre el nombramiento de senador del señor marqués de Pidal.

El Sr. Ortiz de Zúñiga, secretario de la comision que entiende del proyecto de ley sobre reforma provisional en la organizacion del Tribunal Supremo de Justicia, leyó el dictámen de ésta, que no es en todo conforme con el proyecto del gobierno, pues suprime el art. 3.º y modifica el 4.º.

Leyóse el dictámen de la comision que entiende del proyecto de ley concediendo opción á los beneficios del Monte-Pío militar á las viudas, huérfanos y madres de los generales, jefes y oficiales, que procedentes del campo carlista se han acogido al convenio de Vergara.

El Sr. Sanchez Silva, secretario de esta comision, leyó también un voto particular presentado por él, y cuyo objeto es que este beneficio no empiece á gozarse sino cuando las tres provincias Vascongadas renuncien á todos sus fueros.

Se puso á discusion el proyecto de ley sobre alcaldes-corregidores, y se aprobó sin debate. Resultando también aprobado en votacion definitiva.

También se aprobó por ochenta y ocho bolas blancas contra una negra el proyecto de ley concediendo un crédito extraordinario al ministro de la Guerra.

Inmediatamente despues se levantó la sesion, reuniéndose el Senado en secciones para el nombramiento de comisiones.

Eran las cuatro.

La sesion próxima se verificará el juéves, empezando á discutirse el proyecto de ley que da opción á los beneficios del Monte-Pío militar á las viudas, huérfanos y madres de los oficiales carlistas acogidos al convenio de Vergara.

Los barones de Horteiga han suspendido la funcion que tenían preparada en su teatro para uno de estos días, por causa de la enfermedad de su amigo y vecino el Excmo. señor conde de San Luis.

El marqués del Duero desmiente con indignacion á los que han supuesto que habia ido á palacio para trabajar en contra del actual gabinete, y no oculta á cuantos hombres políticos habla, que en la actual situacion de las cosas y atendiendo, ante todo, al interes de la patria, cree un deber de conciencia dar un apoyo completo, leal y desinteresado al actual gabinete.

Se ha concedido cuartel para esta corte al general Villalonga, marqués del Maestrazgo.

Las Juntas de los departamentos de Marina se ocupan en estos momentos de evacuar el informe pedido por el señor ministro del ramo, acerca del proyecto de nueva organizacion de los guarda-costas.

Anteayer hubo una reyerta en la puerta de Toledo, de la que resultaron cinco heridos, entre ellos un artillero del 5.º regimiento de á pie; todos los que fueron curados en la casa de socorro del 4.º distrito, Carrera de San Francisco.

Anteayer se hundió un tejado del parador llamado de Santa Casilda, de cuyas resultas salieron dos heridos y tres contusos, á quienes se socorrió en la casa del cuarto distrito.

Anteayer fué atropellado un niño por un coche en la Cava baja.

Hallegado á Madrid el caballero Domingo Concini, agregado á la legacion del rey Víctor Manuel en esta corte.

Dicen los progresistas que esperan que á la funcion cívica del Dos de Mayo concurrirán millares de sus correligionarios políticos, y que el banquete que seguirá á la funcion cívica al día siguiente de celebrarse ésta, ó que se dará acaso antes, se compondrá de dos mil cubiertos al ménos, como que deben asistir á él comisiones de todas las provincias.

Cree La Iberia que se ha perjudicado á la clase de primeros comandantes, con motivo de una reciente real órden expedida por el ministerio de la Guerra, mandando que se provean las vacantes de tenientes coronales con los de este empleo, en comisiones activas. La Iberia está equivocado: la real órden de 9 del mes anterior, á que sin duda se refiere, previene que, no existiendo entonces tenientes coronales de infantería de reemplazo en actitud de ser colocados, se cubran las vacantes que correspondan á dicho turno de reemplazo, con los que se hallen empleados en comisiones activas del servicio, y que puedan ser desempeñadas por otros jefes de las clases en que existe excedente.

No hay, pues, perjuicio para los primeros comandantes de infantería; y por el contrario, algunos de los que están de reemplazo podrán obtener colocacion, estableciéndose así la debida proporcion entre los de unas y otras clases.

A las nueve y media de la mañana de ayer se ha presentado S. M. el Rey en el Barrio de Argüelles, acompañado de los señores patriarca de las Indias, duque de Sexto, intendente general de la Real casa y Patrimonio y secretario de dicha intendencia, capellan de honor, administrador del Hospital y parroquia del Buen-Suceso, ingeniero del ensanche de Madrid, y arquitecto mayor de Palacio. El objeto de tan solemne visita, ha sido para señalar el sitio del mismo barrio, donde ha de construirse el indicado Hospital del Buen-Suceso.

El sitio señalado ha sido el que da frente á las casas de la nueva barriada y al mercado que está concluyendo el señor Pozas, y donde hoy están el labrado de la piedra y el depósito de madera del mismo, á la izquierda del portillo de San Bernardino.

Los propietarios de solares y los constructores de las numerosas edificaciones que se han levantado y siguen haciéndose sobre la zona espesada, tuvieron noticia del objeto noble que allí guiaba á Su Majestad el Rey, y dando señales del mayor júbilo prorumpieron en calurosos vivas, verificándose disparos de infinidad de cohetes y otras demostraciones de entusiasmo y agradecimiento por el inmenso beneficio que del proyecto iniciado por S. M. reportarán los habitantes del citado barrio.

SS. MM. se han dignado señalar el miércoles próximo á las cuatro de la tarde para asistir con su real familia á la funcion que la Academia Infantil celebrará en el teatro de Novedades, y la cual creemos estará muy concurrida por los preparativos que la direccion hace. El teatro estará colgado é iluminado interior y esteriormente; se cantará por todos los alumnos un himno compuesto por el niño Rodriguez Cao, del cual se hacen grandes elogios. Desde hoy se espandan las localidades en la contaduría del teatro.

El juéves de la presente semana se presentará á las Cortes el proyecto de ley de imprenta.

Anteayer entró en Cádiz el vapor Isabel II procedente del Ferrol.

Anteayer se recibió de Viena la noticia oficial de que ha renunciado el archiduque sus derechos agráuticos al trono de Austria en presencia del emperador, que para este acto se trasladó á Miramar, con el conde de Rechberg y el conde de Esterhacy.

A las ocho de la noche de anteayer salieron del puerto de Vigo las fragatas de guerra austriacas, Schwansenberg y Radesky y la goleta Seehund.

Un despacho telegráfico de Copenhague

de anteayer, anuncia que los prusianos habian avanzado sus baterías contra las plazas dinamarquesas. Estas resisten aun, pero Sonderburg se halla completamente destruido.

El 14 saldrá de Barcelona el batallon de cazadores de Segorbe para Málaga.

La comision de diputados competente ha emitido su dictámen, opinando que el Sr. Romero Ortiz no ha quedado sujeto á reeleccion.

En el día de anteayer se volvió á repasar el pan por el señor teniente de alcalde del distrito de la Universidad ad D. Dionisio de Revuelta, no teniendo dicho artículo más que dos tahoneros del mismo, uno de los cuales, reincidente por dos veces. Igualmente se graduó y reconoció la leche, y en todos los puestos se vendía pura y de la mejor calidad. El pan decomisado se repartió, como es costumbre, entre los establecimientos de Beneficencia.

La comision del Congreso que entiende en el proyecto de Guardia rural ha nombrado presidente al señor Ardanaz y secretario al señor Romero Robledo, y ha pedido al gobierno algunos antecedentes que cree necesarios para empezar sus trabajos.

Los guardias veteranos José Saavedra Varela y Pedro Mateus Lopez fueron los que capturaron el sábado al dependiente de una tienda de la calle de la Paz; número 7, por haber sustraído á su principal 800 rs. Lo consignamos así á ruego de dichos guardias.

Varios comerciantes de Cádiz han elevado una esposicion al gobierno para que se aminoren los derechos de practica que hoy abonan, porque en su opinion no solo son excesivos, sino insoportables para la marina mercante.

Ha entrado en el tercer dique de Cádiz para sufrir las reparaciones necesarias el vapor Vulcano.

Ha sido nombrado para la asesoria de marina en el distrito de Santña, D. Ramon Mollinedo.

Se ha presentado á tomar posesion de su destino el oficial de la clase de primeros del Cuerpo de Administracion civil D. Ecequiel Novat, destinado al gobierno de esta provincia, que estaba nombrado para el de Oviedo.

### SEGUNDA EDICION.

De la Agencia Peninsular recibimos anoche á última hora los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 11.

Garibaldi ha visitado el arsenal y los talleres de construcción de Portsmouth, y en todas partes las autoridades lo han recibido con los mayores honores.

Paris, 11 (por la tarde.)

La Bolsa ha estado animada á consecuencia de las noticias de la proclamacion del nuevo emperador de Méjico.

Han quedado á fin de Bolsa: El 3 por 100 frances á 66,20. Norte de España, á 488. Caminos austriacos, á 422. Empréstito italiano, á 68,15. No se han cotizado los fondos españoles.

No es cierta la noticia estendida de que el Sr. Alonso Martinez piensa presentar la batalla al ministerio en la discusion del proyecto de incompatibilidades parlamentarias.

El Sr. Coello y Quesada declara, por conducto de La Epoca, que ni desea, ni pretende, ni aspira á posicion alguna que le aleje del Parlamento.

Nada puede haber tan infundado, á juicio de La Epoca, como la noticia de que el general Armero podia contribuir ahora ni nunca á la caída de un gabinete presidido por el Sr. Mon.

Las autoridades de la Habana acaban de prestar un gran servicio á las empresas literarias de la Peninsula, apoderándose de varias ediciones que se hacian en los Estados-Unidos, perjudicando con esto á los que tenían adquirida la propiedad, ya en vista de la cesion del derecho de los autores, ó con arreglo á los tratados internacionales.

Segun El Reino, en los círculos políticos se ha corrido que el suelto del Leo del País hablando de la creacion de un cuarto partido, iba dirigido á los Sres. Rios Rosas, Alonso Martinez y generales Concha; pero El Reino declara que esos señores no han pensado ahora ni nunca en la formacion de un cuarto partido, y que ven con gusto la consolidacion del partido conservador-liberal fundado sobre anchas bases sin exclusivismos é intransigencias.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2.117 fanegas de trigo, de 45 á 53 rs. fanega; la cebada de 29 á 30 1/2 rs., y la algarroba á 44 rs.

Ayer tarde, cerca de anocheecer, ha recibido dos heridas contusas y regulares en el dorso del pie izquierdo y en una pierna, un pobre carretero, producidas por el mismo carro que conducia, al pasar por el inmediato pueblo de Tetuan en las afueras de la puerta de Bilbao. Fué curado en la casa de socorro de la calle de Fuencarral. Una de las heridas parece que ofrece algún cuidado.

En esta misma casa han sido socorridos desde las cinco de la misma tarde otros tres individuos que se presentaron heridos levemente.



BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde de Asalto y marqués de Cevallos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Gujarró, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baydes, propietario. Director adjunto: D. José Mur Villanova, abogado y propietario. Capital efectivo: Rvn. 16.307.326,90. Esta Compañía es la única en su clase que escluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs. interés abonado en casi todas las liquidaciones: 9,38 por 100 al año. Dirección general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva.)

LA PENINSULAR.

Esta Compañía ha trasladado sus oficinas a la calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo de la derecha. Están abiertas todos los días no feriados, desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde, y los festivos de once a una.

Madrid, 4 de abril de 1864.—Pascual Madoz.



Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e infalible de la gonorrea, sin temor alguno de estrechez del canal ó de la inflamación de los intestinos. Los célebres doctores CAZE-NAVE, RIGORD y PUGHE de París han reconocido al empleo de cualquier otro tratamiento. La inyección se emplea al principio del flujo, las Capsulas en todos los casos crónicos é intermitentes, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de cancha y á las inyecciones de base metálica. El depósito en Madrid, Calderon, Simen, Borrell y en todas las farmacias.

EN LA NOCHE DEL 6 DEL CORRIENTE se ha estraviado un perro de Terzanova, color de canela con manchita blanca en el pecho, un pie y una mano blancas, joven y grueso. Al que lo presente en la portería de la calle de Relatores, 10, 12 y 14, se le dará un buen halazgo.

GRANDE CURIOSIDAD. — EXHIBICION de una mujer con barbas, nunca visto en esta corte. Mad. Cloullia merece, á justo título, la visita de los habitantes de la villa de Madrid, porque ella reúne, á las cualidades de su sexo, una barba de 27 centímetros de largo. Sus espaldas son igualmente velludas. El Sr. D. Pedro Mata, catedrático, ha visitado á esta señora, y la ha expedido un certificado aprobando que la Sra. Cloullia pertenece al sexo femenino. Es visible de once de la mañana á las diez de la noche, en la Carrera de San Jerónimo, núm. 18, tienda.

EN COMPETENCIA. — LECHE DE VACAS, vista ó deñar, á 10 cuartos cuartillo. Se dan 320 rs. al que prueba que tiene agua. Calle del Olivo Alto, núm. 34.

SE VENDE UN REVOLVER, ESCOPETAS, revólver escopeta y otras armas, todas inglesas, de los autores Josep Lang, V. Roos, Gohn Blussetts. Dará razon para verse dichas armas, el portero de la casa, núm. 6, calle de Espoz y Mina, de diez de la mañana hasta las tres de la tarde.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENE-Lmejis se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

CONSULTAS QUIRURJICAS DEL OCULISTA y operador, Dr. Martinez Corona. De nueve á once por la mañana, y de cinco á siete de la tarde; Mayor, 45.

SE ALQUILA UN CUARTO BIEN Saneado, en el mejor sitio de esta corte. Dará razon el portero de la casa, Plaza de Oriente, núm. 8.

BANCO DE PROPIETARIOS.

IMPOSICIONES CON INTERES FIJO, EN LA FORMA SIGUIENTE:

Table with 3 columns: Term (El 4 por 100 anual, El 5, El 6, El 7, El 8), Interest rate (3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12), and Duration (meses completos, de más de un año).

DESCUENTOS sobre valores cotizables y cartas de pago de la Caja de Depósitos. PRESTAMOS con hipotecas de fincas. GIRO MUTUO en todas las capitales de España, cabezas de partido y pueblos de importancia, al 1 1/2 por 100. GIRO PARA PERIODICOS y librerías con condiciones desconocidas hasta hoy. CUENTAS CORRIENTES cobrando los valores de los que los tengan con interes, al 2 por 100 anual. No se cobran derechos de administración. Están garantidas todas las operaciones.

CAPITAL

Table showing capital breakdown: De fundación (1.000.000), Fianza administrativa (600.000), Imposiciones (7.984.206,39), Valores asociados (3.843.174), Solicitudes de asociación (12.521.622), TOTAL (25.921.002,39).

JUNTA DIRECTIVA.

- Excmo. Sr. D. Manuel de la Fuente Andres, propietario, ex-ministro de Gracia y Justicia y senador del reino, PRESIDENTE. Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, propietario, catedrático jubilado, ex-ministro de Gracia y Justicia y ex-diputado á Cortes. Excmo. Sr. D. Manuel de Moradillo, ministro del Tribunal Mayor de Cuentas. Excmo. señor marqués de Perales, propietario y senador del reino. Sr. D. Estanislao Figueras, abogado, propietario y ex-diputado á Cortes. Sr. D. José Abascal, capitalista-industrial y propietario. Sr. D. Mariano Ballesteró y Dolz, propietario, ex-diputado á Cortes. Sr. D. Eduardo Chao, fundador del Banco, ex-diputado á Cortes. Sr. D. Patricio Lozano, abogado, propietario y ex-diputado á Cortes.

DIRECTOR GERENTE. — Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, abogado, propietario y ex-diputado á Cortes. SECRETARIO. — Señor D. Santos de la Mata, abogado y propietario. Dirigiéndose al domicilio social, calle de Sevilla, núm. 16, principal, se dan cuantas explicaciones se necesiten.

A MITAD DE PRECIO. — ACABA DE abrirse un nuevo establecimiento de construcción de camas de hierro, con ruedas y dibujos, colchones de muelles y camas de 100 rs. en adelante. Se admiten composuras, San Mateo, 12 y 14.

UNA SEÑORA DE BUENOS ANTECEDENTES desea hallar otra de las mismas circunstancias que quiera vivir en su compañía. Preciados, 82, entresuelo.

FABRICA EN VENTA.

La de loza de San Manrés de Busturia, en Vizcaya, se pondrá á pública licitacion el día 12 de mayo próximo, á las once de su mañana en la sala consistorial de dicho pueblo, por disposicion del juzgado de primera instancia de Guernica, en conformidad á lo pretendido por los que interesan en la misma; y cualquiera que entre tanto desee enterarse de las condiciones de la subasta, será informado en la escribanía del actuario D. Vicente de Galarza, en Guernica.

LA CONCEPCION. — SE SUBASTA LA construcción de siete casas en esta nueva poblacion, de todo coste ó en default. Planos y pliegos de condiciones se manifiestan calle de Santa Bárbara, 4, principal. — El director, Manuel Heredia.

EL DIA 14 DEL ACTUAL, Y HORA DE las once de la mañana, tendrá lugar en el juzgado de la Audiencia la subasta de las dos grandes huertas de Aluche, sitas pasado el puente de Segovia, y á dos kilómetros de esta corte.

AZUCARERA REFINADORA. — R. T. Aboada y compañía. — Esta empresa admite proposiciones para las obras de mampostería de sus fábricas en el Escorial, desde esta fecha hasta el día 18 del corriente; á las cuatro de la tarde. La obra consta de un edificio de 4.000 metros cuadrados, ó sean 30.982 pies cuadrados, y los correspondientes hornos, chimeneas y mazzos de fundamento para las máquinas de vapor, calderas, máquinas de evaporar, aparatos centrifugos, estufas, etc. etc. Los pliegos de condiciones, planos y demas pormenores en las oficinas de la sociedad, calle de la Paz, núm. 9, cuarto principal.

ENTRE LA FUENTE DE CIBELES Y Lafocha se perdió en la mañana del 9 del corriente una espada, que se cree fué recogida por unos cocheros que domaban caballos. El que la presente en la plaza de San Marcel, 2, tercero, recibirá el halazgo.

REALIZACION DE SEDERIA Y LENCERIA.

GALLE DEL PRINCIPE, NUM. 28, FRENTE AL TEATRO.

Primera seccion.—Sederia en pieza.

Foulard, primera calidad, dibujo chino, á 3 1/2 rs. vara. Glases de Lyon, listado, su precio 22 reales, á 11. Glasé, con flores brochadas, tejidas y bordadas, su valor y venta ordinaria, de 25 rs., á 17. Brocatell y drogués, de 36 rs., á 24.

Segunda seccion.—Sederia en trajes.

Trajes de foulard, con 20 ó 22 varas, á 5 duros. Dichos de gró, las mismas varas, de 7 y 8 idem. Dichos de glasé, su valor de 20, 25 y 30 duros, á 12 y 14. Dichos de glasé, con disposiciones de terciopelo, cuyo valor es de 30 á 60 duros, á 22 y 25. Dichos, con gran volante de riquísimo terciopelo, con arreglo al modelo de 16 de marzo de este año, y cuyo valor es 70 duros, á 30. Trajes de glasé, con faldas de terciopelo, cuyo precio ha sido 2.000 rs., á 34 duros.

Tercera seccion.—Lenceria.

Lenceria para sábanas de familia, desde 4 y 5 rs. vara en adelante. Id. de 7/4 de ancho, hilo redondo, á 13. Id. de 2 varas de ancho, á 14, 18 y 20. Id. de 3, á 18, 22 y 25. Mantelerías para familia, á 50 y 80 rs. Id. de Alemania, á 90 y 150. Cuarta seccion.—Tejidos de lana. Tejidos de algodón y seda. Alpacas negras y de color, desde 6 rs. Lanillas para entretiempos, desde 3 á 10. Pañuelos de satén listados, á 22 rs. Cortinones bordados, á 60 rs. el par. Yelos de flores tejidas, á 22 rs. Dichos bordados, desde 30 rs. Cortes de pantalon para caballero, á 40 reales. Centros de granadina, glasé y terciopelo, su precio 8, 10 y 12 duros, á 80 y 89 reales. Pañuelos de batista para la mano, desde 24 rs. docena en adelante.

PENDIENTES LARGOS

Y DE ARGOLLAS, DE LA MAS ALTA NOVEDAD. EN EL BAZAR DE SAN LUIS, MONTERA, 17.

Se acaba de recibir un grande y variado surtido de estos pendientes tan buscados hoy por las elegantes madrileñas.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor D. Hilarión de Zuloaga.

días despues, y este vendió su hacienda para ir á establecerse á otra provincia, en las inmediaciones de Tarbes. Ya lo conocistes. Es el mismo leñador que nos dió hospitalidad en un bosque inmediato á Lourde el mismo día en que huyendo de la casa de Vernex que Salavas iba á hacer rodar por los soldados, y en la que dejó de hacer el papel de ciego.

También recordarás que encontramos por primera vez al canónigo Sably, y fuimos á dormir á casa de Michaud, que casado despues de nuestra separacion, era padre de dos niños, cuyas tiernas caricias recibimos.

Habiendo pues abandonado Michaud la comarca, quedé sin asilo, florando el cautiverio de Paola, por cuyo rescate pedía Roc cien mil francos. Yo le veía algunas veces, y como le prometia encontrar esta suma, aunque no tuviese ninguna esperanza, se guardaba muy bien de prenderme. Un día me dijo que todo lo que podía hacer por mí era ceáerme el niño que Paola iba á dar á luz, mediante la suma de seis mil francos. Los diamantes de mi retrato valian esta suma, y no pudiendo salvar á la madre, me decidí al menos á poseer el hijo; y conservando el retrato demi querida Paola, me desahice de esta meate de los diamantes, que me produjeron algo más de los dos mil escudos exigidos. Ya era tiempo: Roc me previno aquel mismo día que Paola iba á ser madre, y que su mujer (porque entonces estaba casado) le prodigaba los cuidados necesarios en tal estado. Permanecí á las puertas del castillo toda la tarde y parte de la noche, sufriendo, llorando y acusando á mi destino, que me habia hecho tan desgraciado. Por último, á la una de la mañana, vi acercarse á Roc, que te puso en mis brazos mediante la suma convenida. Yo lloraba, llamaba á Paola.

—Vuestra desgracia me commueve, dijo, si me traies la mitad de la suma que os pedí primero, os entregaré á vuestra mujer.

La mitad, cincuenta mil francos, era mucho, y sin embargo, se los prometí con la vaga esperanza de que el cielo me proporcionase esta preciosa suma, y partí llevándome á mi hijo, que lloraba y que me parecia débil y enfermo. Sabes ya que descansé en la Fuente de Santa Catalina, y que allí imprimí sobre tu frente la señal de cristiano. Recordarás ya el encuentro que tuve con Micaela y el comendador de la marquesa de Arloy. No mancharé mis labios con los detalles del

vergonzoso tráfico que hice con mi hijo. Estos odiosos pormenores no se borrarán de tu memoria. Bástate saber, que olvidando la naturaleza por el amor, llevé al avaro Roc los cincuenta mil francos que me pedía. Dos mujeres comparecieron entonces: una era la de Roc, la otra era Paola, que se arrojó en mis brazos derramando un torrente de lágrimas. Yo la estreché sobre mi corazón, y partimos á la débil claridad del crepúsculo. Estaba sumamente débil, la sostuve y la obligué á andar hasta Bagneres, donde tenia proyecte de que se retirara á un asilo, que no hubiera dejado, hasta que lo hubiera permitido su estado. Al principio solo hablabamos de nuestras desgracias y de la suerte fatal que nos perseguía. La felicidad de encontrarnos reunidos comenzaba á dulcificar nuestra situacion, cuando inmediatamente ya á la Fuente de Santa Catalina, Paola, que hasta entonces no habia pensado más que en mí, se acordó de repente que era madre, y me dijo con espanto:

—¿Dios mio! ¿Gerald, no ve á mi hijo; me habian prometido esos malvados que te lo entregarian!

—Yo le he recibido de sus manos. ¿Dónde está? ¿qué le ha sucedido? Gerald, dame á mi hijo.

Este grito de la naturaleza me hizo conocer la enormidad de mi crimen y todo el horror de mi posicion. Esta cariñosa madre pensó no se hubiera privado, como yo, de su hijo por un tráfico tan vergonzoso. Si le oigo lo que he hecho, ella lo irá á buscar y turbar en su posesion al hombre honrado que va á servir de padre á mi Fidel. ¡Pobre Paola! Es preciso destruir su esperanza para siempre.

—¿Gerald! insistió, no me respondes! ¿qué ha sucedido á mi hijo?

—¡Oh, desgraciada Paola! la respondí derramando lágrimas, tu hijo, amiga mia, no existe ya.

—¿Ha muerto!

—Estábamos á dos pasos de la Fuente; Paola habia perdido el conocimiento en mis brazos: la llevé hasta ella, é inclinando su cabeza sobre el agua, y sin reflexionar lo que hacia, arrojé sobre su rostro aquella agua cristalina que la hizo volver en sí.

—¡Barbaros! exclamó en alta voz, habrán asesinado á mi hijo. ¡Aquí tienes mi pecho, asesino de mi familia, hiere, reúne á la madre con el hijo que has asesinado!

—Creía que su carcelero Roc habia ase-

terno de una de las compañías que habia tenido á mis órdenes, y le dije temblando: —¿Traes la orden de prenderme?

—Por el contrario, mi general. Os he seguido de lejos con intencion de consagrarnos mi vida y no dejarnos jamas. Recibid mi espada, mi corazón, mi fe; y permitidme que os sirva siempre.

—Vernex, le respondi, porque era el mismo, que sabes tú es hoy mi mejor amigo: acepto vuestros servicios; pero me serán más útiles en el palacio del duque. Volved allí y decidme exactamente todo lo que pasa. Me refugio en Francia y voy á dirigirme á Tarbes ó á Bareges, no sé dónde; pero sí á la provincia de Gascuña. Partid, mi querido Vernex, volved al momento.

Mad. de Aricoi quiso preguntarle qué significaba todo aquello; pero Vernex desapareció, y yo dije á Paola: —¿Me amas?

—¿Qué si te amo! ¿Pero por qué me lo preguntas? ¿De qué proviene tu turbacion?

—¿Tienes valor de seguirme?

—¿Estás, pues, en peligro?

—Muy grande. Adios, Mad. de Aricoi; una carta mia os dirá mi suerte. Monta, Paola; un minuto puede perdernos.

Yo tenia razon para esta precipitacion, porque apenas habia partido, cuando un piquete de soldados, según supe más adelante, llegó á la casa de Aricoi, sospechando que yo estuviese allí, y con órden de prenderme.

La tia de Paola supo entonces el crimen que yo habia cometido, y se arrepintió de haber consentido en un matrimonio tan funesto.

Aunque digo que cometí un crimen, respondeme Fidel, ¿es cierto por ventura? Recuerda que en las confidencias que algunas veces te he dicho siempre que el honor habia dirigido constantemente mi conducta, aun en esta época, que fué la causa de todas mis desgracias. Un enemigo furioso me provoca y tiene la audacia de herirme. Le pido una satisfaccion, pero está armado; puede defenderse y lo hace como un hombre débil y pusilánime que teme un duelo que ha provocado.

—Es culpa mia si más feliz ó más diestro que él, lo tiende á mis pies? El verdadero, el único crimen que cometí, fué entregarme á este acto de violencia delante de un tío respetable, y que habia sido mi bienhechor. Mi tío acababa de amenazarme con hacer anular mi matrimonio, lo

que era peor que quitarme la vida. El miserable Urbain escitó á mi tío, y me fui dueño de mí. Militar, y me atreví á decirlo, tan orgulloso como valiente, no podía dejar impunes una herida y sus groseras injurias.

Permítame una digresion antes de seguir mi relato. Cuando fuistes á buscarme por primera vez á la Fuente de Santa Catalina y te conté esta aventura, aun cuando ocultándote los verdaderos nombres de los personajes, te dije la verdad, á excepcion de que en mi turbacion, muy natural en aquel momento, creo que te dije que me casé secretamente con Paola despues de la muerte de su tío, cuando ya era su esposa, tres meses antes de esta escena, y llevaba en su seno una prenda de nuestro amor. Estos títulos sagrados de esposo y padre podrán atenuar mi arrebató, que privó al conde Urbain de la vida.

Prosígamos; pero antes de ocuparme de mí, veamos lo que pasó en el palacio duca! despues de este fatal accidente.

Una multitud inmensa se habia reunido en la habitacion del duque de Milan que estrechaba sobre su seno á su sobrino, muerto á su vista. Despues de muchos cuidados se logró que el conde de Urbain volviese á la vida, y pudo pronunciar algunas palabras.

—¿Que venga mi hijo y el baron de Salavas!

Los dos llegaron y se arrojaron derramando lágrimas sobre el moribundo conde Urbain. Esto hizo señal de que queria hablar, y todos prestaron la máxer atencion.

—Leonardo, hijo mio; no tienes más que diez años, y ya te ves privado de un padre que te adoraba. Muero per mano de Gerald; júrame que vengarás á tu padre y que perseguirás á este monstruo hasta la muerte. Barón de Salavas, recibid su juramento; sed su consejero, su amigo; ejecutad sus menores caprichos, y que mi enemigo, que es el suyo, sea también el vuestro.

—¡Sí, venganza! esclamó el niño.

Y el baron, respondiendo por Leonardo y por el mismo, añadió:

—¡Lo juramos!

Y en seguida, dirigiéndose al duque de Milan, le dijo el conde de Urbain: —Tío mio; si me habeis amado alguna vez, vendráme. Prométeme que me vengaréis; tenéis bastante poder. —Jamás perdonaré al culpable; respondió el duque de Milan; te lo prometo...